

Luc 24 : Le voyage à Emmaüs

« Et il arriva, comme ils s'entretenaient et raisonnaient ensemble, que Jésus lui-même, s'étant approché, se mit à marcher avec eux » (Luc 24:15).

Luc 24 est un passage très familier. Et la manière dont Luc décrit le Seigneur rejoignant Ses deux disciples sur le chemin du retour est très émouvante. Comme eux, cela fait brûler nos cœurs (v.32). J'ai toujours pensé que, par leur expérience, le Seigneur enseignait à tout Son peuple.

Il a dit en Matthieu 26:31 : « car il est écrit : Je frapperai le berger, et les brebis du troupeau seront dispersées ». Après que le Seigneur eut été emmené et crucifié, les disciples se sont dispersés, effrayés, affligés et confus. Une grande partie du récit de la résurrection raconte comment le Seigneur, en tant que Bon et Grand Berger, ramène Lui-même les disciples comme un seul troupeau. Tant qu'Il n'était pas là, tout était incertain.

En marchant avec eux, le Seigneur dissipe toute incertitude. Nous souhaitons tous marcher avec le Seigneur. Nous n'avons pas l'intention de vivre indépendamment de Lui, mais c'est souvent ce qui se passe. Je dois donc me remettre en question. Est-ce que je décide de la direction à prendre, puis demande au Seigneur de marcher avec moi ? Je devrais rechercher Sa présence et apprendre à marcher avec Lui. Suivre ma propre voie dans les aspects pratiques et spirituels de la vie ne peut être résolu qu'en présence du Seigneur.

Le Seigneur était en train de rassembler Ses disciples à Jérusalem pour se révéler à eux (v.36-39). Il aurait pu simplement apparaître aux deux hommes sur la route d'Emmaüs et leur dire d'aller à Jérusalem. Mais Il ne l'a pas fait. Il nous montre Sa grâce remarquable en marchant avec eux, en écoutant leur conversation. Il est stimulant de savoir que le Seigneur écoute nos conversations. À la fin de l'Ancien Testament, nous lisons : « Alors ceux qui craignent l'Éternel ont parlé l'un à l'autre, et l'Éternel a été attentif et a entendu, et un livre de souvenir » (Malachie 3:16). Cela a dû réjouir le cœur du Seigneur d'entendre Ses deux disciples parler de Lui. À quoi le Seigneur prête-t-Il attention lorsque nous parlons ? Il s'est joint à leur conversation en posant des questions qui les ont encouragés à lui ouvrir leur cœur confus.

Puis Il leur a ouvert les Écritures, leur dévoilant « les choses qui le regardent » (v.27). Le Seigneur n'est pas indifférent à notre confusion et à notre sentiment de faiblesse. Il attend de nous que nous soyons ouverts et honnêtes en Sa présence. Et à travers les Écritures et le ministère du Saint

Esprit, Il nous enseigne à regarder vers Lui et à ne pas nous laisser submerger par les circonstances auxquelles nous sommes confrontés, comme l'a fait Pierre (Matthieu 14:30). Les tempêtes et la confusion de la vie nous font sombrer sous la pression de nos efforts pour résoudre et combattre ce qui est en nous et ce qui nous entoure. La joie de la vie pour le chrétien consiste à apprendre à marcher avec le Sauveur. Cette expérience ne nous emmène pas dans un refuge spirituel où nous sommes à l'abri du monde dans lequel nous vivons. Le Sauveur a apporté toutes les bénédictions spirituelles et pratiques de l'amour et de la grâce de Dieu partout où Il est passé. Il marchait en communion avec le Père.

De la même manière, le Seigneur veut que nous marchions en communion avec Lui, en ayant le désir constant que Paul avait : « pour le connaître, lui » (Philippiens 3:10). Le voyage d'Emmaüs a commencé lorsque le Seigneur a marché avec Ses disciples. Ce faisant, Il leur a appris à marcher avec Lui. C'est l'expérience qu'Il veut que nous vivions tous.

Gordon D Kell